

EZEQUIEL 4

DIVISIONES DE PARRAFOS DE TRADUCCIONES MODERNAS

NASB	NKJV	NRSV	TEV	NJB
Profetizado el asalto a Jerusalén	Presentado el asalto de Jerusalén	Acciones simbólicas describiendo el asalto venidero de Jerusalén	Ezequiel actúa el asalto de Jerusalén	El asalto de Jerusalén anunciado
4:1-3	4:1-3	(4:1-5:17)	4:1-3	(4:1-5:17)
4:4-8	4:4-8	4:1-3	4:4-6	4:1-3
Pan contaminado	4:9-17	4:4-8	4:7-8	4:4-8
4:9-17		4:9-15	4:9-12	4:9-17
		4:16-17	4:13	
			4:14	
			4:15	
			4:16-17	

CICLO DE LECTURA TRES (véase [Seminario de Interpretación Bíblica](#))

SEGÚN EL PROPÓSITO DEL AUTOR ORIGINAL AL NIVEL DE PÁRRAFOS

Este es un comentario-guía de estudio, lo que significa que usted es responsable de su propia interpretación de la Biblia. Todos debemos caminar a luz de lo que tenemos. Usted, la Biblia y el Espíritu Santo son prioridad en la interpretación. No debe dejarle esto a un comentarista.

Lea el capítulo de una sentada. Identifique los temas. Compare sus divisiones de temas con las distintas traducciones. La formación de párrafos no es inspirada, pero es la clave para seguir el propósito del autor original, que es la base de la interpretación. Cada párrafo tiene solamente un tema.

1. Primer párrafo
2. Segundo párrafo
3. Tercer párrafo, etc.

ESTUDIO DE PALABRAS Y FRASES

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 4:1-3

1 Y tú, hijo de hombre, toma una tableta de barro, ponla delante de ti y graba en ella una ciudad, Jerusalén. 2 Y pon sitio contra ella: edifica un muro de asedio contra ella, echa un terraplén contra ella, pon campamentos delante de ella, y coloca contra ella arietes alrededor. 3 Entonces toma una sartén de hierro y colócala como un muro de hierro entre ti y la ciudad, dirige tu rostro hacia ella y quedará bajo sitio: tú la sitiarrás. Esta es una señal para la casa de Israel.

4:1 “hijo de hombre” Véase nota en Ez. 2:1.

Dios ordena al profeta que haga varios actos dramáticos de juicio que presentan la caída de Jerusalén. Debido a Ez. 3:25, estos actos dramáticos probablemente se hicieron enfrente de su hogar, ante la vista pública.

[Tema Especial: Hijo del Hombre](#)

- **“toma una tableta”** BDB 527 dice que esto se refiere a una tableta, no un ladrillo, pero el léxico KB 519 dice que fue un ladrillo horneado en el sol (más grande en tamaño que el ladrillo moderno), probablemente un barro blanco. Es incierto si era de barro suave, que por lo general se usaba para escribir, o de ladrillo horneado con el plano de la ciudad grabado en él.

1. Toma una tableta, versículo 1, BDB 542, KB 534, *Qal* IMPERATIVO
 - a. Ponla delante de ti
 - b. Graba (una ciudad, Jerusalén) en ella.
 - c. Pon sitio contra ella, rampas, edifica un muro de asedio contra ella
 - d. Echa un terraplén contra ella, (ejemplo otro *Qal* IMPERATIVO)
2. Toma una sartén de hierro, Ez. 4:3, BDB 542, KB 534, *Qal* IMPERATIVO (usado como separador)
3. Acuéstate sobre el lado, verso 4, BDB 1011, KB 1486, *Qal* IMPERATIVO
4. Toma (artículos de cocina), BDB 542, KB 534, *Qal* IMPERATIVO
5. Toma (espada filosa y corta pelo y barba), verso 5:1, BDB 542, KB 534, *Qal* IMPERATIVO.

El contexto entero (es decir, capítulos 4-5, es una unidad literaria) es uno sostenido por actos dramáticos anunciando el asalto de Jerusalén.

Esto ocurre exactamente 4 años antes del asalto de Jerusalén por Babilonia, que resultó en la destrucción total de la ciudad (o sea, 586 a.C.). Capítulos 4 y 5 contienen una serie de actos silenciosos, dramáticos relacionados al silencio forzado de Dios de Ez. 3:26.

4:2 “muro de asedio” Este (BDB 189) era una serie de torres de asalto que fueron construidas para poner los arqueros de los invasores a nivel de las murallas de la ciudad (véase 2 Reyes 25:1; Jeremías 52:4; Ezequiel 4:2; 17:17; 21:27; 26:8).

- **“echa un terraplén”** Esto era un terraplén de tierra (BDB 700, véase 2 Samuel 20:15; Jeremías 32:24; 33:4) donde los instrumentos del terraplén (BDB 503, véase Ez. 4:2; 21:27) podían ponerse contra los muros de la ciudad (por ejemplo, el terraplén romano en Masada).

4:3 “una sartén de hierro” Este (BDB 290) es usado en Levítico 2:5; 6:21 para hablar de un plato cóncavo pequeño de plata para hornear el pan. En contexto parece relacionarse a Dios poniendo Su cara contra Su propio pueblo y no escuchando su llanto por ayuda (el ejemplo, Su profeta/sacerdote está silencioso, véase Ez. 3:25-27).

- **“Esta es una señal para la casa de Israel”** Las señales (BDB 16) eran la manera de Dios para demostrar a Su pueblo que Él estaba en control de la historia. Ezequiel usa esta frase con frecuencia (véase Ez. 4:3; 12:6, 11; 24:24). Las señales dadas por Dios a Ezequiel era una manera dramática de comunicarse con la comunidad exilada. Este incierto si todas estas señales fueron actuadas literalmente o fueron literarias en naturaleza. La verdad y la confianza del mensaje de Dios permanece igual cualquiera que haya sido la forma. Uno piensa como Ez. 4:8 puede ser literal o relacionado a 3:25.

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 4:4-8

4 Y tú acuéstate sobre el lado izquierdo, y pon sobre él la iniquidad de la casa de Israel; por el número de días que estés acostado sobre él, llevarás su iniquidad. 5 Porque yo te he asignado un número de días igual a los años de su iniquidad, trescientos noventa días; tú cargarás, pues, con la iniquidad de la casa de Israel. 6 Cuando los hayas cumplido, te acostarás por segunda vez, pero sobre el lado derecho, y llevarás la iniquidad de la casa de Judá; te la he asignado por cuarenta días, un día por cada año. 7 Entonces dirigirás tu rostro y tu brazo desnudo hacia el sitio de Jerusalén, y profetizarás contra ella. 8 He aquí, te ataré con cuerdas para que no puedas volverte de un lado a otro, hasta que hayas cumplido los días de tu sitio.

4:4 Dios ordena al profeta que se acueste (BDB 1011, KB 1486, *Qal* IMPERATIVO) a su lado izquierdo “para llevar,” (BDB 669, KB 724, literalmente “cargar”, *Qal* IMPERFECTO) el pecado de Israel. Aparentemente esta es una de las funciones del sacerdocio (véase Números 18:1). El VERBO implica llevar el pecado, como el chivo expiatorio en la ceremonia de Levíticos 16, el Día de la Expiación. Sin embargo, las acciones de Ezequiel no hacen que Dios salve a Jerusalén, sino que lo juzge (véase Ez. 4:7). Los actos de Ezequiel demuestran la extensión de la rebelión del pueblo (véase, longevidad).

4:5 “trescientos noventa días” A Ezequiel se le dijo que se acostara a su lado para demostrar el pecado tanto de Israel, (véase Ez. 4:4-5) como de Judá (vea 4:6). Es obvio aquí que “la casa de Israel” significa las diez tribus del norte solamente.

Existe mucha dificultad con respecto a los “trescientos noventa días.” La Septuaginta tiene “ciento noventa días” y esto puede ser el más cercano al número original, porque la diferencia en tiempo entre capítulos 1:2 y 8:1 es solamente 14 meses, lo que parece no dejar suficiente tiempo para cuatrocientos treinta días de testimonio silencioso (es decir, 390 para Israel y 40 para Judá).

Es posible que los números combinados (o sea, 390 más 40) iguale el tiempo de Israel en Egipto más el peregrinaje en la montaña (véase Génesis 15:13; Éxodos 12:40; Hechos 7:6; Gálatas 3:17). Por lo tanto, puede ser una manera de referirse al inicio de Israel como un pueblo (es decir, Abraham/Moisés). De ser así, simbolizaba que siempre habían sido un pueblo pecaminoso, rebelde, y de dura cerviz (véase Ez. 2:3-4, 7, 8). Nosotros como modernos debemos de recordar que los antiguos usaban ciertos números de forma simbólicas. Por lo general son números redondos (véase John J. Davis, *Numerología Bíblica*).

4:6 “por cuarenta días” El número cuarenta en la Biblia es por lo general un periodo largo indefinido. Véase [Tema Especial: Los Números Simbólicos en las Escrituras](#), numero 7.

4:7 “tu brazo desnudo” Esto era una metáfora para la acción efectiva de Dios contra Jerusalén. El brazo/mano de Dios puede ser para el bien o el dolor.

1. Positivo, Éxodos 6:6; 15:16; Deuteronomio 4:34; 5:15; 7:19; 2 Crónicas 32:8; Salmos 98:1; Isaías 52:10; Jeremías 32:17-18.
2. Negativo, Jeremías 6:12; 21:5; 27:5-6; Ezequiel 20:33-34; 30:24-25.

4:8 “te ataré con cuerdas” Esta misma metáfora es usada en Ez. 3:25. Dios dirige las palabras del profeta y sus acciones para comunicar Su mensaje a Su pueblo.

Parece de Ez. 3:25 que el profeta estuvo limitado a su hogar. Los ancianos tenían que irse ahí para verlo (véase Ez. 8:1; 14:1; 20:1). También le fue permitido el comunicarse ya por un mensaje o un acto dramático solamente si Dios lo dirigía a hacerlo así.

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 4:9-17

9 Y tú toma trigo, cebada, habas, lentejas, millo y centeno; ponlos en una vasija y hazte con ellos pan; conforme al número de días que estés acostado sobre tu lado, trescientos noventa días, lo comerás. 10 El alimento que comas será de veinte siclos de peso por día; lo comerás de tiempo en tiempo. 11 Y beberás el agua por medida: la sexta parte de un hin; la beberás de tiempo en tiempo. 12 Comerás torta de cebada, habiéndola cocido sobre excrementos humanos a la vista de ellos. 13 Entonces el SEÑOR dijo: Así comerán los hijos de Israel su pan inmundo entre las naciones donde yo los arrojaré. 14 Y yo dije: ¡Ah, Señor DIOS! He aquí, nunca me he contaminado; porque desde mi juventud hasta ahora nunca he comido animal muerto o despedazado, ni jamás ha entrado en mi boca carne inmunda. 15 Entonces El me dijo: Mira, te concedo que prepares tu pan sobre estiércol de vaca en lugar de sobre excremento humano 16 Me dijo además: Hijo de hombre, he aquí, voy a romper la provisión de pan en Jerusalén, y comerán el pan por peso y con angustia, y beberán el agua por medida y con terror, 17 para que al escasear el pan y el agua, se aterren unos a otros y se consuman en su iniquidad.

4:9-17 La acción dramática de Ezequiel de acostarse a su lado era solo parte del simbolismo; lo que comía y bebía y cuánto comía y bebía también tuvo su importancia (véase Ez. 4:16-17). El asalto a Jerusalén causaría hambre:

1. Una falta de comida requiere que la gente coma una combinación de granos, algunos que por lo general no se comían.
2. Significaba menos agua por día.
3. No habrá leña o aceite para comer. El estiércol del animal sería la única fuente de combustible.

El estiércol de la vaca era y todavía es (por ejemplo en la India) usado con frecuencia como combustible.

4:10 “veinte siclos de peso por día” Esto equivaldría a alrededor de 8-10 onzas de pan. Esta cantidad es muy pequeña para una dieta sana.

- **“de tiempo en tiempo”** Esto es un modismo hebreo que significa en un tiempo determinado cada día (véase Ez. 4:11; 1 Crónicas 9:25).

4:11 “beberás el agua por medida: La sexta parte de un hin” Esto sería un poco menos de un litro, de acuerdo a los comentaristas rabínicos. Ezequiel perdería peso y fuerza en esta dieta, que simboliza una situación de asalto.

[Tema Especial: Pesas y Volúmenes del Antiguo Cercano Oriente \(Metrología\)](#)

4:13 Usando el estiércol como combustible para cocinar hacía ceremonialmente impuros a los habitantes de Jerusalén. Esto sería un símbolo de la comida Levíticamente impura que ellos serían forzados a comer como exilados en una tierra lejana (véase Daniel 1:8; Oseas 9:3-4).

- **“yo los arrojaré”** Este VERBO (BDB 623, KB 673, *Hiphil* IMPERFECTO), describe a YHWH sacando al pueblo del pacto de la tierra prometida (ver Jer 8:3; 16:15; 24:9; 27:10,15). Sin embargo, si ellos se arrepentían, YHWH los restauraría (véase Dt. 30:1,4; Jeremías 23:3, 8; 29:14; 32:37; 46:28).

Ezequiel presenta el mensaje de YHWH de la destrucción y exilio de Jerusalén hasta que suceda y después su mensaje cambia a uno de restauración divina (véase capítulos 33-48).

4:14 “nunca he comido animal muerto o despedazado” Esto se refiere a la aprensión de Ezequiel (“nunca he sido contaminado”, BDB 379, KB 375, *Pual* PARTICIPIO) acerca de la impureza involucrada en este acto simbólico. El estiércol humano era el asunto básico (véase Ez. 4:12), pero expandió su afirmación de su fidelidad a la ley mosaica en Ez. 4:14. El estaría refiriéndose a animales que no fueron sacrificados correctamente y desangrados (véase Éxodos 22:31; Levíticos 17:11-16; Deuteronomio 12:16). Dios responde a las aprensiones del profeta y permite estiércol de vacas (BDB 861, solamente aquí en el AT) hacer sustituido por combustible en Ez. 4:15.

4:16 “provisión de pan” (vara de pan) Esta metáfora inusual usa “vara” en el sentido de provisión (véase Levíticos 26:26; Salmo 105:16; Isaías 3:1; Ezequiel 4:16-17; 5:16; 14:13).

4:17 “se consuman en su iniquidad” Este VERBO (BDB 596, KB 628, *Niphal* PERFECTO) significa:

1. Ulcerado, Salmo 38:5
2. Podrido, Zacarías 14:12 (tres veces)
3. Desgastar o disolver, Isaías 34:4

Es usado tres veces en Ezequiel describiendo el juicio de YHWH sobre Su pueblo (véase Ez. 4:17; 24:23; 33:10). La elección de este término por Ezequiel va hasta Levítico 26:39, donde es usado dos veces. Ezequiel, como sacerdote entrenado, sacó mucho de su vocabulario de Levítico.